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PROEMIO 

 

Ogni territorio ha la propria peculiarità sia per morfologia che per infrastrutture 

presenti; ci si è prodigati per ridurre le differenze esistenti e per intersecare la volontà 

delle società, anche con lo stimolo di questionari ad hoc, sfruttando il prezioso ed 

ottimo lavoro svolto dalle Selezioni Territoriali. 

Abbiamo ad oggi ben 56 società che spaziano come attività dalla serie A2 al Volley 

S3 e che vedono militare nei campionati territoriali ben 205 squadre. 

L’ oro olimpico ha visto un aumento a tutti i livelli di squadre iscritte e ciò, con l’ 

ausilio delle società, sarà da sprone per non disperdere questo patrimonio acquisito. 

Dal “buio” della pandemia siamo ripartiti più solidi ed abbiamo incrementato il 

numero delle gare sviluppando percorsi di qualità e di formazione. 

 

 

PARODO 
 

Il compito che ci proponiamo è di far crescere i germogli spuntati dopo l’ emergenza 

sanitaria COVID-19 che aveva momentaneamente congelato l'opera intrapresa. 

Verrà rinnovato l'impegno per finire il progetto intrapreso; dal Comitato Territoriale, 

proseguirà il supporto all' attività delle Società per metterle in grado di sviluppare la 

propria attività e crescere specie con l’ondata di nuove iscrizioni in seguito alla 

vittoria dell’ oro olimpico; la valorizzazione della crescita sportiva ed umana, della 

collaborazione e della socialità continuerà ad essere il perno del programma e dell’ 

attività del Comitato; specie in considerazione della spinta data dal Consiglio 

Federale in materia di safeguarding, inclusione e sitting volley. 

 

Nel frattempo si è proseguiti a sviluppare la collaborazione fattiva con il Comitato 

Regionale con cui abbiamo creato un’ampia sintonia che ci vedrà sicuramente 

protagonisti nel prossimo quadriennio anche in considerazione del fatto che saremo 

insieme a Mantova uno dei due Comitati con il Presidente con più esperienza 

amministrativa ed organizzativa. 

 

Inoltre abbiamo sviluppato molte sinergie con le amministrazioni locali ed in specie 

con il delegato CONI di Como, Nik D’Angelo, di cui mi fregio della sua amicizia 

personale. Con esso abbiamo ottenuto dal sindaco di Como Alessandro Rapinese, a 

cui va la nostra riconoscenza, che la squadra COMO Volley ottenesse una nuova casa 

nella palestra di Via Giulini a Como; oltre alla possibilità per Libertas Cra Cantù e 

Tecnoteam Albese Volley di continuare ad usufruire dell’ impianto del 

PalaSampietro. 

 

Vi presento le persone che mi coadiuveranno nell’ opera omnia 
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TESSERAMENTO 

 

Il quadriennio appena trascorso, per quanto riguarda tutte le procedure di 

tesseramento, è stato contraddistinto da un proficuo e progressivamente crescente 

rapporto di collaborazione fra società e Commissione Tesseramento. 

Ormai le società, grazie all’implementazione dei servizi on – line predisposti dalla 

Federazione, sono completamente autonome da un punto di vista gestionale in 

relazione a tutte le operazioni di tesseramento. 

Ciò non toglie che la Commissione sia rimasta, comunque, un valido punto fermo per 

ogni tipologia di consulenza o suggerimento ed in tale ottica si è sviluppato in questi 

anni il rapporto fra società e organi federali. 

La Commissione Tesseramento ha sempre cercato di supportare nel miglior modo 

possibile le società nei casi in cui queste ultime incontrassero difficoltà nell’eseguire 

gli adempimenti a loro richiesti oppure necessitassero di una consulenza in materia di 

affiliazione o tesseramento. 

Analizzando rapidamente alcuni dati numerici principali, ed in particolar modo il 

numero delle società affiliate riportato nella seguente tabella, 

 

STAGIONE SPORTIVA N° SOCIETA’ AFFILIATE 

2020/2021 59 

2021/2022 57 

2022/2023 53 

2023/2024 55 

2024/2025 (aggiornato al 31/01/25) 56 

 

si può notare che ad oggi il numero delle società affiliate è tornato a crescere dopo 

una flessione avuta a metà del quadriennio, forse dovuta agli effetti della pandemia 

Covid-19. 

Per quanto riguarda gli atleti tesserati, i dati elencati nella sottostante tabella: 

 

STAGIONE SPORTIVA N° ATLETI TESSERATI 

2020/2021 2.764 

2021/2022 3.783 

2022/2023 4.077 

2023/2024 4.109 

2024/2025 (aggiornato al 31/01/25) 3.982 



evidenziano, dopo un netto calo dei tesseramenti nella stagione 2020/2021, 

determinata sicuramente dagli effetti della pandemia Covid-19, una continua e 

costante crescita del numero di atleti tesserati. 

Alla data del 31 gennaio 2025, e quindi a stagione in corso, il numero di atleti 

tesserati (3.982) può considerarsi in linea con il dato della stagione precedente. 

La Commissione tesseramento ha inoltre collaborato con la Commissione Allenatori 

e la Commissione Arbitri in relazione alle procedure di tesseramento dei tecnici 

(allenatori, arbitri, osservatori e massaggiatori/fisioterapisti), dei segnapunti ed arbitri 

associati, nonché alla registrazione dei corsi di aggiornamento degli allenatori (allievi 

e primo grado) e degli arbitri associati già tesserati nelle stagioni passate.    

 

 

COMUNICAZIONE  
 

 

Abbiamo continuato a sviluppare i canali di comunicazione con le società e dalla 

scorsa stagione, con la collaborazione di Aurora Grasso che si è più volte dimostrata 

persona volitiva, valente e capace abbiamo intrapreso la sfida del referto elettronico 

che nel futuro sarà esteso a tutti i campionati, creando anche una email dedicata all’ 

invio della documentazione digitale in modo da snellire la trasmissione in sede del 

referto stesso e permettere una più celere omologazione della gare. 

La Comunicazione, all’interno del Comitato Territoriale ha avuto un’espansione 

graduale ma costante grazie all’aggiornamento di notizie sul sito e all’apporto del 

social network “Facebook”.  

Il Marketing e l’espansione delle sponsorizzazioni, hanno avuto, invece, una curva 

discendente dovuta alle conseguenze del Covid-19.  

Di questo impegno siamo riconoscenti al consigliere Alberto Galdi che dopo 8 anni 

ha deciso, comunicandolo con anticipo al Presidente, di non ricandidarsi per il 

prossimo quadriennio. 

Accogliamo il suo ringraziamento ai colleghi consiglieri e i membri delle varie 

commissioni per l’ottimo lavoro svolto e per la collaborazione. Ringraziamo altresì 

Alessia Caprio e, soprattutto, Matteo Morotti per il supporto e la competenza 

all’interno della Commissione, e che riceve il testimone da Alberto per proseguire  da 

consigliere a svolgere un ottimo lavoro. 

Sono gia’ state gettate le basi per la creazione di un canale Youtube che permette la 

visione in streaming delle finali giovanili e delle coppe territoriali, in funzione anche 

di veicolo per gli opportuni sponsor che contiamo possano supportarci nel nostro 

compito. 

 

 

C.Q.T. CENTRO QUALIFICAZIONE TERRITORIALE 

 



Rispettato l’impegno della didattica verso le Società del territorio organizzando vari 

corsi per nuovi refertisti e arbitri associati e, per questi ultimi, corsi di aggiornamento 

annuali obbligatori per mantenere la qualifica. 

Per il settore Quadri Tecnici sono stati organizzati corsi per Allievo Allenatore e, 

vista la nuova normativa che regola la validità di questa qualifica, da questa stagione 

si terranno corsi di “ Primo Grado” agevolato. 

In ottemperanza poi a quanto previsto per Quadri Tecnici – Settore Formazione 

indetti corsi per SMART-COACH. 

In merito alle Selezioni Territoriali indoor per quanto riguarda il settore femminile si 

è convenuto di visionare tutte le squadre partecipanti a campionato con atlete di età 

indicata, confrontandosi anche con i relativi allenatori.Per il settore maschile, 

considerato il numero, organizzate sedute di allenamento di “preselezione” anche con 

atleti di età inferiore con lo scopo di prepararsi al meglio per la futura stagione. 

 

 

GARE E CAMPIONATI 

 

La Commissione Territoriale Organizzativa Gare rappresenta una componente 

molto importante nell’ambito dell’organizzazione dei Campionati Territoriali. Ad 

essa spettano i compiti di composizione dei gironi, stesura dei calendari, 

omologazione delle gare, stesura dei comunicati ufficiali. Due importanti novità 

hanno caratterizzato il quadriennio appena trascorso, come la reintroduzione dei 

gironi di eccellenza nei campionati di categoria e, l’utilizzo del referto elettronico, 

dapprima nei Campionati di Divisione, successivamente esteso anche nei 

campionati giovanili. Le riunioni periodiche e non solo, svoltesi durante le passate 

Stagioni Sportive, hanno rappresentato importanti momenti di confronto con le 

Società le quali, si sono dimostrate particolarmente propositive sotto molti aspetti. 

In un futuro oramai prossimo si proseguirà con l’attività dei campionati in maniera 

continuativa volta a quell’impegno costante che, auspichiamo, sia costruttivo per la 

crescita dei nostri atleti e delle nostre atlete. Continuerà l’attività promozionale del 

Campionato di Under 13 Maschile 3X3 attraverso le giornate di concentramento il 

quale, ci si augura, possa rappresentare un vero e proprio trampolino ed un inizio 

che porti numeri sempre più crescenti per il movimento pallavolistico maschile 

comasco.  

 

 

SCUOLA E SETTORE S3 
 

La Commissione scuola e Volley S3 ha da sempre l'obiettivo di promuovere l'attività 

sportiva tra i più piccoli, favorendo l'inclusione e il divertimento attraverso il volley. 

Durante questi quattro anni, abbiamo lavorato per sviluppare e implementare 

programmi che incoraggino la partecipazione attiva dei bambini.  

Per la promozione del Volley S3, abbiamo proseguito con l’indizione del campionato 

U12 che ogni anno aumenta sempre di più i numeri delle squadre partecipanti. Da 



quest’anno è stato introdotto anche il campionato U12 4vs4, una nuova proposta 

avente come obiettivo una maggiore gradualità nel passaggio dall’ S3 al gioco 6vs6. 

Purtroppo l’avvento del Covid-19 e le condizioni metereologiche sfavorevoli, non ci 

hanno permesso di riproporre la nostra manifestazione di minivolley più conosciuta 

“il lago di volley”, ma l’analoga manifestazione invernale “Un albero di volley”, è 

stata nuovamente organizzata, raggiungendo di anno in anno un afflusso di 

partecipanti sempre più numeroso. Dallo scorso anno si è deciso di proporre 

l’introduzione di campi con squadre maschili per tentare di aumentare i numeri di 

questa componente all’interno della nostra provincia. 

A supporto della formazione degli Insegnanti è stato organizzato annualmente un 

corso di formazione per gli smartcoach, affinché gli allenatori possano supportare ed 

educare al meglio i nostri piccoli atleti nelle attività di volley. 

Al fine dell’inclusione abbiamo lavorato per garantire che tutti i bambini 

indipendentemente dalle loro abilità, potessero partecipare e divertirsi con il volley. 

Il mandato della commissione scuola e Volley S3 ha portato a risultati positivi e ha 

gettato le basi per future iniziative. È fondamentale continuare a investire nello sport 

tra i più piccoli, affinché sempre più ragazzi possano scoprire il piacere di praticare 

volley. 

 

 

BEACHVOLLEY 

 

Sulla linea tracciata negli anni precedenti abbiamo provveduto a continuare la 

diffusione del Beach Volley su tutto il territorio comasco con un lavoro capillare che 

coinvolgesse sempre, a livello di proposta formativa, tutte le atlete e gli atleti delle 

società sul territorio. E proprio secondo il principio di massima diffusione abbiamo 

continuato ad esser al fianco delle atlete seguendole anche nei loro percorsi post 

selezione regalando così alla nostra provincia il terzo posto ai campionati assoluti di 

carattere nazionale con la coppia comasca Malacrida – Ruffini magistralmente 

allenate dall’amico Gabriele Giardini. 

Nel 2022 abbiamo ripreso con i campionati giovanili per società nelle categorie under 

17 & under 15.  Ogni società iscritta ai campionati indoor ha diritto a iscrivere 1 o più 

coppie all’interno di un tabellone che parte con i gironi e poi si sviluppa con le 

eliminazioni dirette. In questo modo abbiamo permesso alle giovani leve di 

avvicinarsi al Beach Volley con una proposta formativa ma anche stimolante per la 

posta in palio: ovvero gareggiare per diventare campioni e campionesse provinciali di 

categoria.  

Nel corso degli anni a livello femminile non siamo mai andati sotto le 15 coppie con 

una buona partecipazione di società. Mentre nel settore maschile anche se i numeri 

sono di molto inferiori (visto le minori squadre comasche iscritte ai campionati 

indoor) siamo sempre riusciti a creare dei campionati con almeno 6 coppie, regalando 

di conseguenza una giornata di ottimo beach volley.  Queste caratteristiche iniziative, 

essendo le uniche sviluppate a carattere provinciale all’interno dell’intera regione ci 

hanno permesso di ricevere diversi complimenti dal comitato regionale Lombardia, 



da sempre impegnato a diffondere la pratica del Beach Volley. Così facendo abbiamo 

portato anche gli altri comitati a creare manifestazioni simili alle nostre.  

Dobbiamo ringraziare le strutture che nel corso di questi ultimi anni hanno creduto in 

questo bellissimo sport e sono aumentate migliorando l’offerta sul territorio; come 

l’Hello Beach di Ponte Lambro, l’Arena Sport di Lazzate e Mariano Comense, e 

quelle all’aperto da Longone al Segrino ma soprattutto l’Arena Beach di Cadorago, 

sempre pronta ad ospitare con la bella stagione gli allenamenti delle nostre selezioni.  

Con molto orgoglio ricordiamo il massimo risultato ottenuto nel periodo da Como 1, 

squadra composta da Sofia Lanzarotti, Cecilia Quadranti e Alessia Rusconi che nel 

trofeo stagione 2023 si sono classificate seconde dopo aver perso una splendida finale 

contro le pari età del comitato di Milano-Monza-Lecco. Nel corso della stessa 

manifestazione la compagine maschile composta dal duo Francesco Ozzi e Gabriele 

Bianco invece è salita sull’ultimo gradino del podio con la loro medaglia di bronzo.  

Nella recente estate 2024 le nostre squadre non hanno saputo ripetere il brillante 

risultato, ma si sono egregiamente difese altrettanto bene, piazzandosi in entrambe le 

categorie al sesto posto. 

 

 

CONTABILITA’ ED AMMINISTRAZIONE 

 

Sarà sempre attenta la gestione della parte Economica del Comitato secondo le 

direttive ricevute dalla Federazione Nazionale. 

Le risorse degli sponsor sono servite anche, come detto, a migliorare la nostra sede 

rendendola  accogliente, ricettiva e farla diventare la “casa” di tutti noi.  

Rimarchiamo che a partire da questo anno 2025 Sport Salute Como ha richiesto 

l’esborso di una quota significativa a titolo di affitto della sede , spesa non da poco di 

cui stiamo trattando sul da farsi con il Consiglio Federale. 

Ci siamo dovuti adeguare a FIPAV Roma per la progressiva burocratizzazione della 

macchina amministrativa. 

Di tutto questo impegno e lavoro certosino, i nostri ringraziamenti vanno a Maurizio 

Gerosa che dopo ben 24 anni al servizio del Comitato Territoriale di Como ha deciso 

di lasciare il proprio incarico.  

 

 

ESODO 

 

“Tempus fugit” consta e quindi vedremo di non sprecarlo, anche perché ci troveremo 

ad affrontare nuove sfide per far crescere sempre di più e con qualità il nostro 

movimento. 

Da parte nostra garantiamo il massimo impegno per rispettare ed onorare il nostro 

mandato e preparare il futuro alla prossima generazione. 

 

 

Buon Lavoro a tutti ! 


